

**PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI *HOME  
INDUSTRY* KUE PISANG BOLEN UNTUK  
KESEJAHTERAAN EKONOMI MASYARAKAT ISLAM  
DESA PEKALONGAN BATEALIT JEPARA**



**SKRIPSI**

**Disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Penyelesaian  
Tugas Akhir Dalam Bidang Pengembangan Masyarakat Islam  
(PMI)**

**Oleh:**

**Liyana Alief Iftitah Rizqi  
NIM 1840410055**

**PRODI PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



### PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : LIYANA ALIEF IFTITAH RIZQI  
NIM : 1840410055  
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam  
Judul : Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Melalui Home Industry Kue Pisang Bolen untuk Kesejahteraan Ekonomi Masyarakat di Era Pandemi COVID-19 (Studi Kasus di Desa Pekalongan Batealit Jepara)

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 01 Desember 2021 sampai dengan 14 Desember 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqasyah.

Kudus, 24 Agustus 2023



Dr. Irzum Fariyah, S.Ag., M.Si.  
NIP. 197601292007012019



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**  
**PROGRAM STUDI PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM**  
 Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp (0291) 432677  
 Faksimile 441613 Email : [fdki@iainkudus.ac.id](mailto:fdki@iainkudus.ac.id); Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Liyana Alief Ifitah Rizqi / 1840410055  
 Fakultas/Prodi : Dakwah dan Komunikasi Islam / Pengembangan Masyarakat Islam  
 Judul : **Pemberdayaan Masyarakat Melalui *Home Industry* Kue Pisang Bolen Untuk Kesejahteraan Ekonomi Masyarakat Islam di Desa Pekalongan Batealit Jepara**

Telah diujikan pada **13 Februari 2024** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.Sos, M.Si., CIQar.</u></b> NIP. 197706262005012005 Penguji I	22 / maret 2024	
<b><u>Wahyu Khoiruz Zaman, M.S.I</u></b> NIP. 199110282019031009 Penguji II	04 / maret 2024	
<b><u>Hj. Farida Ulyani, M.Pd.</u></b> NI PPPK. 197911192023212012 Sekertaris Sidang	21 / Maret 2024	
<b><u>Dr. Irzum Farihah, S.Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197601292007012019 Dosen Pembimbing	20 / maret 2024	
<b><u>Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.Sos, M.Si., CIQar.</u></b> NIP. 197706262005012005 Dekan FDKI	20 / maret 2024	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Penulis dengan penuh kejujuran dan pertanggungjawaban, saya **Liyana Alief Ititah Rizqi**, NIM **1840410055** dengan sungguh menyatakan bahwa:

1. Keseluruhan skripsi saya merupakan hasil karya sendiri dan belum pernah diterbitkan dimanapun
2. Tidak mengandung materi yang pernah ditulis oleh orang lain, kecuali bentuk referensi sebagai bahan rujukan skripsi ini.

Saya bersedia menerima berbagai bentuk sanksi sesuai dengan undang-undang yang berlaku jika dikemudian hari terdapat ketidakbenaran.

Kudus, 19 Desember 2023

Yang menyatakan,



**Liyana Alief Ititah Rizqi**  
**NIM : 1840410055**

## MOTTO

Ketahuiilah bahwa kemenangan bersama kesabaran, kelapangan bersama  
kesempitan, dan kesulitan bersama kemudahan  
(HR. Tirmidzi)



## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah. Alhamdulillah robbil 'alamin. Segala puji dan syukur penulis haturkan kepada Allah SWT atas usaha dan perjuangan dalam mencapai keberhasilan serta kesuksesan yang sempurna ini. Sehingga, dengan tulus sepenuh hati, penulis persembahkan karya tulis ilmiah ini kepada:

1. Bapak M. Abdul Shokib dan Ibu Siti Mardiyah selaku orang tua penulis yang tiada henti mendo'akan dan memperjuangkan kesuksesan anak-anaknya. Pengorbanan dan kasih sayangnya yang tiada henti, serta do'a restu yang tulus ikhlas menjadi penyejuk langkah menuju ridho Allah SWT untuk mencapai cita-cita. Semoga bapak dan ibu selalu diberi nikmat sehat oleh Allah SWT. Aamiin.
2. Dr. Irzum Farihah, S.Ag., M.Si, selaku dosen pembimbing penulis yang senantiasa menasihati dan mensupport penulis dengan tulus, ikhlas dan sabar.
3. Untukmu Dosen-dosenku, semoga Allah selalu melindungimu dan meninggikan derajatmu di dunia maupun di akhirat, terimakasih atas bimbingan dan arahan selama ini.
4. Almamater Institut Agama Islam (IAIN) Kudus tercinta.
5. Mahasiswa-mahasiswi (PMI B'18) selaku sahabat penulis yang senantiasa ada disaat penulis butuhkan dan selalu mensupport penulis apapun yang terjadi.
6. Kepada orang-orang yang menyayangiku dan mengasihiku, terimakasih sudah mengisi hari-hariku dalam susah maupun senang.
7. Seluruh pihak yang telah membantu dan mensupport dalam penyusunan karya ilmiah ini yang tidak bisa penulis sebutkan satu-persatu.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsosnan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	tanpa tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	..َ..	<i>A/a</i>
ث	<i>Ṣ/ṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	..ِ..	<i>I/i</i>
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	..ُ..	<i>U/u</i>
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	هـ	<i>H/h</i>	<i>Mādd</i>	
خ	<i>KH/kh</i>	ع awal	<i>‘A’/a</i>	ء akhir	<i>A’/a’</i>	با	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع akhir	<i>A’/a’</i>	ء awal	<i>A/a</i>	بي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بو	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā’ nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>abb</i>	فَلَکِی	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ک	<i>K/k</i>	رَب	<i>rabb</i>	عَالَمِی	<i>‘ālamiy</i>
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	<i>qara’a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū’</i>	القَمَرُ	<i>al-qamar</i>	عَبْرِي	<i>gaiṛī</i>
قَرَأَ	<i>qara’a</i>	القَضَاءُ	<i>al-qadā’</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	سَيِّ	<i>syai’un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			<i>Tā’ Marbūṭah</i>	
جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-Dīn</i>	سَاعَة	<i>sā’ah</i>		

## KATA PENGANTAR

Segala Puji Bagi Allah yang telah melimpahkan nikmat, rahmat, hidayah, dan inayah-Nya, sehingga pada kesempatan ini, penulis mampu menyelesaikan skripsi dengan judul “Pemberdayaan Ekonomi Melalui *Home Industry* Kue Pisang Bolen Untuk Kesejahteraan Ekonomi Masyarakat Islam” yang telah disusun untuk memenuhi salah satu syarat penyelesaian tugas akhir dalam bidang Pengembanagn Masyarakat Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Sholawat serta salam tak lupa penulis haturkan kepada junjungan kita Nabi Agung Nabi Muhammad saw. Semoga kelak, kita mendapat syafaatnya. Aamiin. Dalam penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bantuan beberapa pihak yang telah membantu dengan niat tulus dan ikhlas, maka kiranya tiada kata yang dapat penulis sampaikan sebagai penghargaan yang setinggi-tingginya dengan berbekal ucapan terimakasih, penulis sampaikan kepada beliau:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. Selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi. S.Sos., M.Si. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam.
3. Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.i. selaku Ketua Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam IAIN Kudus.
4. Dr. Irzum Farihah, S.Ag., M.Si. Selaku Dosen pembimbing penulis yang telah meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran dalam membimbing serta mengarahkan penulis dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen, Pegawai Administrasi dan seluruh karyawan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus yang telah membantu dan melayani dalam proses Administrasi.
6. Bapak, Ibu dan seluruh keluarga tercinta yang senantiasa mengalirkan do'a dan dukungannya baik moral, materal, maupun spiritual sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan.
7. Teman seperjuangan, teman-teman PMI 2018 yang telah mengisi hari-hari dengan canda tawa dan banyak pengalaman selama perkuliahan ini. Terimakasih selama 4 tahun lebih telah melengkapi hari-hariku. Akan menjadi kenangan indah untuk di kenang setelah ini. Semoga silaturahmi selalu terjaga.
8. Semua pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan baik fisik maupun psikis dan membantu dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.



Penulis mengucapkan terimakasih, semoga kebaikan semua pihak yang telah memberikan bantuan mendapat balasan pahala dari Allah SWT. Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu kritik dan saran yang sifatnya membangun selalu penulis nantikan demi perbaikan di masa-masa mendatang. Harapan dari penulis semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis dan para pembaca serta mampu menjadi amal pengabdian penulis terhadap agama, bangsa dan Negara. Aamiin.

Kudus, 14 Desember 2023

Penulis,

**Liyana Alief Iftitah Rizqi**

NIM 1840410055

